

el pueblo

Diario republicano de avisos y noticias

Tortosa, martes 4 abril 1933
AÑO XXXII NÚM. 3.549

Franqueo
concertado

Redacción y Administración: calle de Campomanes, 33
Teléfono 142

SUSCRIPCIÓN: DOS PESETAS AL MES

Pro autonomía municipal

El Municipi autónom

El municipi autònom, el municipi lliure, es una assemblea d'antic avior en el que, si ens remontem a la seva primera i simplista organització, s'agrupen els veïns del poble, per a mitjançant aquesta assemblea endegar vers la solució tots els problemes de convivència d'aquest poble.

Aquest organisme, de la més pura essència federal i democràtica, ha d'ésser—fàxer vos-hi bé—ha d'ésser sobirà en llurs decisions, sense restar tutelat per cap organisme superior (?), per qué el municipi és l'organisme mare, l'organisme anterior i, adhuc, superior a qualsevolga altre organisme.

No discutim suara si la coacció econòmica obliga a aquest municipi a confederar-se amb altres municipis per a integrar una comarca, una federació comarcal de municipis, per qué ço fóra el mateix que discutir les característiques primordials d'una nació, que si les esbrinesim sense apassionament veuríem com una d'elles—l'econòmica—es l'única modalitat de la vida pública de certs pobles, com Espanya, per exemple, formats per un vertader raïm de pobles i raçes, es l'única modalitat, repetim, que dintre del sistema capitalista no admet autonomies.

Peró en la resta de modalitats, l'autonomia és una condició fonamental, indispensable, indiscutible, per a vitalitzar la vida dels pobles dintre del ampli camp de la llibertat.

Així i tot, nosaltres ens atrevim a creure que si tots els municipis abasten la verdadera autonomia, i cada localitat té ben administrada i ordenada llur economia, el conjunt, la nació, la federació nacional, ha d'ésser forçosament un conjunt harmònic i perfecte. Per qué la perfecció, ni en l'ordre econòmic ni en cap altre, no és pot imposar des de dalt mitjançant un decret llei; sinó que ha de florir des de la base, per a que sia resultat espontàni i no efecte forçós.

Peró... tot això comptant amb una verdadera autonomia municipal.

¿Será aquesta l'autonomia que tindran els municipis catalans?

S. CAMPOS i TERRÉ

PERFILES

LOS PRECEPTOS DIVINOS

Un mitin tradicionalista

Un distinguido cavernícola en un momento de sinceridad, manifestó que el dinero estaba en poder de los ricos por precepto divino para su administración, y que por encima de la República estaban Dios y la Religión. La gente del pueblo, al pare-

cer, no está preparada para escuchar estas verdades, y armó una zapatista, por efecto de la cual nos hemos perdido la ocasión de conocer otras originales particularidades de los preceptos divinos.

Es posible que a estas horas no se haya explicado aún el señor tradicionalista por qué razón fué sacado en volandas del local.

Por precepto divino o por lo que sea, el dinero lo administran en España los católicos; esto no tiene vuelta de hoja. En cuanto a que Dios y la Religión estén

por encima de la República, no pasa de ser un buen deseo. Por encima, y no por debajo, 'deberían estar. «Mi reino no es de este mundo», dijeron un día los mismos labios que reclamaban para Dios lo que es de Dios y dejaban al César lo que al César correspondía. Pero ha llovido tanto desde entonces, que nada tiene de extraño la contradicción entre las palabras del propagandista católico de hoy y las del padre de la doctrina.

El pueblo seguramente que no está conforme con un precepto divino que coloca el dinero en manos piadosas, pero ensortijadas, y deja en las suyas los útiles de trabajo para arrancar el pan cristianamente.

El señor tradicionalista les hizo un fiasco servicio a los preceptos divinos, descubriéndoles esta particularidad ignorada, según se ve, por las sencillas gentes del pueblo.

Garabatos espirituales

La libertad no es un placer para los sentidos, ni una presa de las pasiones exaltadas que hagan de ella un desenfrenado abuso y un exceso sin contención. Es la flor y el fruto del deber que asoman y alimentan todos los actos que la conciencia dicta.

La tiranía que impide que se hagan ostensibles las ideas, amamanta en sus senos ocultos los lobos de la anarquía y de la rebeldía que van roendo en sus entrañas y buscando su salida.

Un partido que presume de su largo historial, asume una doble responsabilidad de su claudicación cuando su trayectoria se tuerce y desvía a la sola indicación y voluntad de un caudillo voluble y arbitrario.

El facismo es el último disfraz del capitalismo que, sintiéndose fenecer por las lacras cancerosas, lógico producto de sus egoísmos y pecados, busca su salvación recubriéndose exteriormente con una cota de aceradas mallas.

No tiene el derecho de censurar los defectos y los errores quien, al mismo tiempo, no siente como un deber el resaltar los aciertos y los méritos del contrincante.

J. C. P.

AMPOLLA

Chalet y solares en venta
Razón: GAVALDÀ
Calle del Medio, n.º 10
AMPOLLA

Colaboración espontánea

Baños de sol

Siendo ya el tiempo más bonancible y más posible también de ahora en adelante el beneficiarnos del sol como elemento terapéutico, no será inoportuno divulgar algunos conocimientos sobre los baños de sol en interés de muchos enfermos crónicos.

Al sol lo consideramos como fuente de energía de la vida orgánica; bajo la influencia de su resplandor tienen lugar en nuestro cuerpo modificaciones importantes: la piel se rejuvenece, se pone brillante, tomando un color rojo 'que pasa a ser moreno, dando la impresión de resistencia y pequeñas erupciones que son manifestaciones de impurezas que lleva la sangre desaparecen. A esos cambios de la piel se acompañan otros. La presión arterial disminuye, los órganos internos son más regados por la sangre, aumentando también la materia colorante y los glóbulos rojos. La respiración en los baños de sol es más profunda, sintiendo la necesidad de oxigenarse. El sistema nervioso no escapa a su influencia, manifestándose por un bienestar y una alegría para el trabajo.

Sobre todo el sol ejerce una gran influencia sobre las heridas, curándolas con más facilidad que con cualquier otro procedimiento. Vemos, pues, que el baño de sol ejerce acciones variadas en nuestro organismo y el plan a seguir debe ser conforme a la constitución de cada individuo. Personas de bilis deben acostumbrarse lentamente y, a ser posible, deben someterse a la dirección de un médico experimentado. Según la finalidad que se persiga, deben de empezar a tomarse en la primavera, siempre que no haya una fuerte radiación de rayos ultravioleta, con una duración tan sólo de algunos minutos.

Una radiación intensa mal dirigida puede determinar inflamaciones dolorosas que pueden llegar a producir verdaderas quemaduras. Otro accidente debido a la falta de previsión es la insolación. Esta tiene lugar cuando se concentra mucho calor en el cuerpo sin ser irradiado por la piel en cantidad suficiente. El baño de sol tomado

"...se reunieron en nuestra Plaza de Toros, más de diez mil personas."

"Correo de Tortosa" de ayer.

Aforo oficial de la Plaza de Toros de Tortosa

16 palcos de cuatro asientos	64
50 Barreras	59
25 Sillas primer piso	25
Entrada general sombra.	1.043
" " sol.	1.370
Total	2.552

estando vestido contribuye a producir estos accidentes porque la ropa impide la pérdida de calor almacenado en el cuerpo, que se manifiesta por dolor de cabeza, pérdida del conocimiento, con otras manifestaciones exteriores.

Los enfermos del corazón y tuberculosos agudos no deben tomar baños de sol. En cambio están muy indicados en afecciones crónicas reumáticas, propensión a catarros, dolores de riñones, anemias y en general en todos aquellos que buscan mayor resistencia a su naturaleza y quieren aumentar sus energías orgánicas. Con mucho reclamo se anuncia también en los periódicos el «Sol artificial» por medio de la lámpara de cuarzo.

Sin negar su influencia hay que reconocer que no es más que una compensación. Los mayores éxitos los alcanzamos con el Astro «Sol»; por consiguiente, aprovechemos la estación de primavera y verano para exponernos bajo la influencia de sus rayos y no olvidemos que juntamente con los bajos de luz y de aire encontraremos nuestro mejor reconstituyente.

DR. SÁNCHEZ HERRERO,
Médico Naturista.

Los veteranos de la República imploran la unión de los republicanos. Tienen razón para hacerlo. Ninguno de aquellos puede legalmente malograr la obra de la revolución.

Peró no hacía falta la llamada de esta simpática veterania. El pueblo es hoy más republicano que nunca. Y está dispuesto a mantener sus conquistas contra los mismos mixtificadoros de dentro de casa.

Discutan, riñan e invierten mutuas agresiones los sectores republicanos del Parlamento. El pueblo sigue gritando: «¡Viva la República!» Así, netamente: «Viva la República!»

JUDICIALES

Cédula de citación y emplazamiento

En virtud de lo dispuesto por el Sr. Juez de Primera Instancia de este partido, en providencia de esta fecha, dictada en los autos de juicio de menor cuantía promovido por el procurador D. Ramón Nivera Sanz, en la representación de Ramón Blanch Martí, contra Francisco García Maquès, José Ferré Solé, Bautista Lafarga Alcoverro y Domingo Princep Homedes, y caso de haber fallecido sus herederos desconocidos, con el fin de cancelar varias cargas que gravan fincas propiedad del Blanch; se emplaza a dichos demandados, para que dentro del término de nueve días comparezcan en el expresado juicio en forma, con la prevención de que sino comparecen se les parará el perjuicio que en derecho hubiere lugar, quedando mientras tanto las copias de la demanda y demás documentos presentados, en Secretaría.

Tortosa treinta y uno de Marzo de mil novecientos treinta y tres.

El Secretario Judicial,
J. ANGEL MUR

ALETAZOS

CORAZÓN DE ORO

¡Bravo, don Vital; doctor generoso: su rasgo altruista me llenó de gozo! ¡Es usted un hombre de los que ya hay pocos, digno, por su obra, del mayor encomio!...

Del alma, el espejo dicen que es el rostro; y el de usted, delata un alma de apóstol... Espíritu abierto, corazón de oro, que, en aureos reflejos, se asoma a sus ojos... Mi musa plebeya, musa del arroyo, que baja a la mina, que sube a los hornos, hoy se congratula cantando en su elogio la copla sincera que estalla en sollozos.

Su mano, —la mano del sabio, del probo—, se abre generosa socorriendo al prójimo sujeto en las garras felinas del monstruo del hambre... ¡oportuno y santo socorro!... ¡Obreros de Mieres y asturianos, todos aplauden el rasgo noble y generoso de don Vital Aza!, ¡corazón de oro, que, en aureos reflejos, se asoma a sus ojos!

LUCAS DE BARRAMEDA

DE ENSEÑANZA

CREACIÓN DE ESCUELAS

En la última relación de escuelas creadas con carácter definitivo, figuran 92 distribuidas de este modo: 25 unitarias de niños, 32 de niñas, 13 mixtas a cargo de maestro, 9 mixtas a cargo de maestra y 13 párvulos. En la presente distribución no figura ninguna escuela para esta provincia.

Havent-se de celebrar al «Cinema Doré», el divendres, una opereta, s'ha ajornat la celebració del festival benèfic organitzat pel «GRUP FEMENÍ» del «P. R. R. S. C.», fins al dimarts de la setmana pròxima, dia 11.

¡YA ESTAN AQUI



Los nuevos camiones CHEVROLET 1933 baten todos sus records anteriores en

Potencia - Economía - Velocidad y Resistencia

y he aquí siete razones:

Nuevo Motor - Nuevo Eje Trasero - Nuevo Bastidor - Nueva Junta Universal - Nuevo Conjunto Delantero
Nueva Caja de Cambios - Nueva Línea y muchas otras características importantes hacen al NUEVO CHEVROLET 1933

MÁS QUE NUNCA ESENCIALMENE COMERCIAL

Concesionario: JOSÉ CERVERA MORAGULL

Salón Exposición: CERVANTES, 18 :: Ventas y Servicio: CERVANTES, 27 :: Teléfono 58 :: TORTOSA